

Ostéopathie. L'école rennaise soignera les TMS des chauffeurs de Keolis

● **SANTÉ** Moyennant un investissement de 4,2 M€, l'Institut d'Ostéopathie de Rennes (IOR) intègre un nouveau bâtiment, à Ker Lann. L'outil qui va notamment permettre de développer des relations avec les entreprises. Les salariés de Keolis et Faurecia vont par exemple bénéficier de l'expertise des élèves pour leurs TMS.

Marylène Bourgin-Garcia a du bagout et de l'ambition. L'ostéopathe rennaise, qui a soigné les maux des joueurs du Stade Rennais pendant 17 ans, a monté en 2009 son propre centre de formation à Ker Lann. Un Institut d'Ostéopathie de Rennes (IOR) qui passe aujourd'hui à la vitesse supérieure. Moyennant un investissement de 4,2 M€, l'école intègre ce mois de septembre un nouveau bâtiment, toujours à Ker Lann. L'inauguration sera fêtée en présence du footballeur Julien Escudé, ancien rouge et noir officiant à Séville et parrain de l'école.

300 étudiants à terme
Érigé par le promoteur-constructeur de Saint-Grégoire Fimoren, le site comprend six

salles de cours. Normal, le diplôme est obtenu en cinq ans et l'IOR propose une année complémentaire de spécialisation. « C'est la troisième promotion qui rentre en ce mois de septembre, raconte Marylène Bourgin-Garcia. Notre objectif est de développer l'ostéopathie ailleurs que dans le libéral. On va aller aussi dans les entreprises. » Le centre de formation, qui accueillera à terme 300 étudiants (5 promotions de 60), a déjà signé un accord avec le groupe de transports publics Keolis. « On sera présent chez eux avec les étudiants pour leur démontrer les bienfaits de l'ostéopathie. Cela commencera l'année prochaine avec des soins aux salariés sur leur lieu professionnel. » L'équipementier Faurecia, à Goven, a également été intéressé par la



Marylène Bourgin-Garcia, directrice générale de l'IOR, est entourée de Peggy Gautrais, attachée de direction de l'école et Pascal Duval, cogérant du promoteur-constructeur Fimoren, qui a érigé le nouveau bâtiment.

démarche. Et l'industriel de l'agroalimentaire SVA, à Vitre, pourrait suivre. Grâce à une clinique située au rez-de-chaussée du bâtiment, intégrant des petits cabinets médicaux, les particuliers pourront aussi se rendre sur place pour se faire soigner par des

étudiants, moyennant une petite contribution [5 à 10 € la consultation]. « Et en présence d'un professionnel bien sûr car c'est obligatoire », prévient la directrice générale. Quand elle trouvera son rythme de croisière (avec 300 étudiants), la Sarl portant l'IOR -

montée par Marylène Bourgin-Garcia, un médecin et un autre ostéopathe - espère atteindre les 2,4 M€ de chiffre d'affaires. L'an passé, le centre de formation était animé par une trentaine de professeurs et 5 permanents. « À terme, on aura 90 professeurs et dans l'année qui

vient, on va passer à une dizaine de permanents », annonce la directrice générale.

Reconnaissance scientifique
Aujourd'hui, les frais de scolarité se montent à 7.770 € l'année (350 € pour les frais d'inscription). Autant dire que les bacheliers ou première année de médecine qui rentrent à l'IOR - tout comme les salariés souhaitant changer de vie professionnelle - doivent être motivés. Grâce à une bibliothèque-salle de recherche intégrée au bâtiment, Marylène Bourgin-Garcia souhaite par ailleurs développer le mécénat pour la recherche. « L'ostéopathie souffre d'un manque de reconnaissance dans la recherche. Pendant des années, on a dépensé notre énergie à être connu. Maintenant, il faut prouver que cela fonctionne. L'objectif est une reconnaissance dans le milieu scientifique. »

Philippe Créhange

IOR
(Bruz)
DG : Marylène Bourgin-Garcia
Effectif à terme : 10
CA à terme : 2,4 M€
02 99 57 19 62
www.osteo-rennes.fr